

Charles Martel (688-741)

Le « maire du palais »

Charles Martel n'est pas le roi mais le « maire du palais ». À l'époque, le maire du palais est le véritable dirigeant du royaume des **Francs**. Il est plus puissant que le roi.



De grandes batailles

Charles Martel réussit à prendre le contrôle de tout le royaume franc et à y ramener la paix. Il bat le chef de la Neustrie (le nord-ouest de la France). À l'est, il réussit à repousser les frontières du royaume : il envahit l'Autriche et le sud de l'Allemagne. Au nord, il gagne des terres sur les Pays-Bas.



Unifier le royaume franc

Grâce à ses victoires, Charles Martel réussit à bâtir un grand royaume franc. Après la bataille de Poitiers, il reprend le sud de la France aux Arabes. À sa mort, le grand royaume est partagé entre ses 2 fils : Carloman et Pépin le Bref. Pépin deviendra roi des Francs en 751.

Contre les Arabes

En 732, Charles Martel vient en aide à son ennemi Eudes, le **duc** d'Aquitaine, pour repousser les Arabes. En effet, les Arabes, installés alors en Espagne, continuent d'avancer vers le nord et menacent les Francs. Une bataille terrible a lieu près de Poitiers et Charles Martel tue le chef des armées ennemies. Les vaincus se retirent.



Dico

Francs :
peuple venu du nord
et de l'est de l'Europe.
Ils ont envahi la Gaule au

V^e (5^e) siècle.
Duc :
personne noble de haut
rang. Le duc possède un

territoire : le duché.
Unifier :
unir, rassembler.